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率队获男子4×100米自由泳
奥运门票

宁泽涛新起点
创造最佳

郑州小伙儿宁泽涛领衔男
队创造自由泳接力的最佳战
绩、进军里约，而这是他首次参
加世锦赛。

昨晨，2015 年喀山游泳世
锦赛男子4×100 米自由泳接力
决赛结束，法国力压东道主
俄罗斯夺得金牌，宁泽涛领
衔的中国队夺得第 7 名，创造
了中国队在该项目上的历史
最佳战绩。

决赛中，中国队派出了宁
泽涛、林永庆、徐祺恒和余贺新
4 人参赛，宁泽涛担任第一棒，
而在宁泽涛旁边的是加拿大
新秀康多莱利，面对今年的百
米自由泳世界第一，宁泽涛首
棒游出 48 秒 37，略输对手的 48
秒33。

“我不知道旁边是他，没想
过对决，就是尽自己最大努力
游，目标就是比上午预赛好
点。这成绩在单项比赛中应该
进决赛。感觉发挥得差不多
了。”对于自己的发挥，“包子”
宁泽涛比较满意。

创造最佳战绩，提前进军
里约，中国接力男队的小伙子
们也对明年的奥运会更加期
待，“明年就希望一人能快一
点，每人快 0.1 秒 4 个人就快了
0.4 秒，希望一起努力，把接力
提上去。”担任最后一棒的小
将徐祺恒赛后说道。

另外，在2日晚进行的男子
400 米自由泳决赛中，卫冕冠
军、中国名将孙杨以 3 分 42 秒
58 的成绩夺冠，实现该项目两
连冠。河南选手李昀琦也参加
了该项目的争夺，但预赛即被
淘汰，未能进入决赛。 林峰

全国击剑俱乐部联赛
河南选手跻身前八

由中国击剑协会主办的全
国击剑俱乐部联赛第三站（重
剑）的比赛，8 月 2 日在青岛落
幕，来自郑州市青少年击剑俱
乐部的 12 岁女孩儿吴宸萱在
女子 U12 比赛中获得第 8 名，
这也是近年来我省青少年击
剑选手在全国比赛中取得的
最好名次。

吴宸萱接触击剑才一年时
间，但有着很好的潜质，领悟力
强，所以进步很快。本次比赛
一共有全国的 500 多名运动员
参赛，吴宸萱也是近 10 年来在
这个年龄组中第一个进入前
八名的河南选手，因此也被河
南击剑的业内人士认为有着

“历史意义”。
河南曾是击剑强省，但已

经在低谷中徘徊多年。最近几
年，随着多家击剑俱乐部的出
现，这项运动也逐渐被越来越
多的人了解，并参与其中。人
口基数的增大也就意味着好的
苗子会不断涌现，吴宸萱的这
次成绩也被视为河南击剑复苏
的信号。
郑州晚报首席记者 郭韬略

每年夏天，NBA不少大牌
球星们都会完成自己的中国行，或为捞金，或为积

攒人气，毕竟中国已经成为NBA在海外最大的市场。
当中国的球迷对于NBA球星的到来习以为常时，仍然
有一位球员会令我们疯狂，他就是小飞侠科比。尽管他
已经不再是NBA最强的球员，但他在中国的人气依旧
无人能及。8月 1日，当科比再度来华，他又一次“引
爆”了广州城。

虽然37岁的科比已经到
了职业生涯的末期，虽然他
在NBA的地位已经被很多后
来者超越，但在中国，科比一
定是最受欢迎的那一个。

从8月1日抵达广州，到昨
天在露天场地出席球迷见面会
的活动，科比所到之处，球迷的
疯狂举动令人吃惊，很多球迷
为了给科比接机苦苦等了几个
小时；还有球迷为了能在活动
现场近距离看到自己的偶像，
竟然排了一夜的队。用一位在
现场采访的广州记者的话说，
如此火爆的场景，让他想到曾
在电视上看到的迈克尔·杰克
逊当年的演唱会。

对于中国，相信科比自己
也有着特殊的感情，从2001年
开始，15个夏天中，他有12次
都来到中国，如果不是在这里
受到的欢迎程度让科比自己
也感觉很过瘾，相信他也不会
几乎每年都要来中国“报到”。

这一次的中国行，为了
迎合中国球迷，科比还在自
己的个人社交网站上发布了
一段视频，在里面他大秀中
文，甚至包括“你行你上啊”、

“no zuo no die”这样的中国
网络热词，视频的结尾，科比
用了一句“约吗”来诱惑中国
球迷，结果想约他的球迷远
远超出了预期。

科比在中国为什么这么
受欢迎？除了他高超的球技
和俊朗的外形，最重要的一
点是，科比职业生涯的巅峰
期正好贯穿了NBA在中国发
展壮大的全部过程，不夸张
地说，很多球迷就是因为科
比、因为湖人而爱上NBA的，
所以在中国，“科蜜”数量的
庞大也不足为奇。

不过随着湖人的沦落，
以及科比在球场上状态的下
滑，其他的球迷很难理解为什
么还有那么多人去追捧科比，
所以“科黑”也就应运而生了。

实事求是地讲，科比现

在在球场上的表现，确实与
他 2500 万美元左右的年薪不
相符，也几乎没有人会看好科
比会率领湖人重返巅峰。但
作为 NBA 传奇式的人物，科
比对于篮球的执着，无疑足够
励志。最有说服力的故事是
科比经常会凌晨 4 点就起床
练球，这也是为什么他能从一
个选秀顺位并不是很高的新
秀，成为拿过5次总冠军的人
生赢家的重要因素。

有多少人蜜他，就有多
少人黑他，从某种意义上讲，
这样的争议实际上正代表了
科比无与伦比的人气。

对于科比，眼下更多的
人关心的是他到底何时会退
役。根据湖人总经理库普切
克的说法，科比的合同还有
一年，明年夏天科比将会退
役，但是这次来到中国后，科
比的表态似乎又暗藏玄机。

科比在接受中国媒体的
采访时表示：“退役很容易，
但放弃挑战自己才是最难的
事。”那么，科比需要挑战自
己的是什么呢？

这么多年来，科比一直
被外界拿来和乔丹作比较，之
前，科比在 NBA 生涯的总得
分已经超越了乔丹，上升到历
史第三位。但是在总冠军的

数量上，科比的5次和乔丹的
6次还有差距，湖人名宿詹姆
斯·沃西就表示：“科比非常想
追平迈克尔·乔丹，希望拿到
第6个冠军。”也许，这就是科
比坚持下去的动力。

如果新赛季科比的身体
能够一直保持健康，同时湖人
通过夏天的引援又能够打出
不错的成绩，那么一年之后，
科比选择继续留在NBA的赛
场也并非不可能发生的事。

或许到了明年夏天，当
科比再度来到中国的时候，
我们可以听到他亲自宣布
好消息。
李都

在中国有多火？

15年来了12次，秀中文网络热词

还能坚持多久？

想退役容易，放弃挑战自己最难

科比2015中国行

8月1日~2日：广州 8月2日~4日：上海
8月5日~6日：台北

只是因为在人群中多看了你一眼


